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Macarena Ruiz deja la dirección
del Museo Artequin luego de 16 
años: asumirá cargo municipal 
VIÑA DEL MAR. La arquitecta finaliza su ciclo para sumarse a la administración de
Macarena Ripamonti como gerenta de la Corporación Municipal de Cultura. 

Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

ras 16 años al frente del 

T Museo Artequin de Viña 
del Mar, la arquitecta y 

gestora cultural, Macarena 
Ruiz Balart, dejará la dirección 

ejecutiva del recinto para asu- 
mir un nuevo desafío: la geren- 
cia de la Corporación Munici- 
pal de Cultura de Viña del Mar. 

La profesional, de vasta tra- 
yectoria en la gestión de pro- 
yectos culturales, lideró el Mu- 
seo Artequin desde su apertu- 
ra, enseptiembre de 2008, en- 
cabezando una gestión que le 
dio al centro cultural un perfil 

inclusivo y orientado a los in- 
fantes, ofreciendo talleres, ex- 

posiciones y experienciasinte- 
ractivas a sus visitantes. 

Durantesu administración, 
el recinto, ubicado en el Par- 

que Potrerillos, obtuvo distin- 
ciones nacionales e internacio- 

nales, incluyendo dos prime- 
ros lugares en los Premio Ibe- 
roamericano de Educación y 
Museos de los años 2012 y 
2020, respectivamente, ade- 
más derecibir el patrocinio de 
la Unesco y el Sello de Excelen- 
cia del Consejo de la Cultura. 

Lanoticia, que circulaba co- 
mo un rumor en el Concejo 
Municipal, fue confirmada por 
la alcaldesa, Macarena Ripa- 
monti, quien destacó que “la 

llegada de Macarena Ruiz ala 
gerencia de la Corporación Mu- 
nicipal de Cultura es una exce- 
lente noticia para Viña del Mar. 

Felicito al directorio por esta 

decisión unánime, quesintoni- 
za con el trabajo que muchos 
actores locales estamos impul- 
sando para fortalecer las artes, 
las culturas y la protección del 
patrimonio, desde los barrios 
hasta el centro de la ciudad”. 

La jefa comunal destacó 
además el rol desempeñado 
por la arquitecta en el museo 

2008 
Eseañose inauguró el Mu- 
seo Artequin de Viña del Mar. 

Desde entonces, Ruiz ha sido 
la directora del recinto. 

    

   

    

EN 

DOCTORA EN HUMANIDADES, ASUMIÓ EN 2008 LA DIRECCIÓN DEL MUSEO. 

viñamarino. “Ruiz ya demos- 
tró su compromiso y capaci- 
dad en Artequin, un espacio 
muy valorado por las familias 
viñamarinas, y ahora se suma 
a un equipo que viene impul- 
sando exposiciones, restaura- 
ciones y proyectos que apor- 
tanal desarrollo, la salud men- 
tal y la recreación de nuestra 
comunidad y sus visitantes”. 

Desde el Concejo Munici 
pal también valoraron la llega- 
da de Ruiz Balart. 

La concejala Nancy Díaz 
(FA) destacó que “Macarena es 
una mujer profesi 
importanteenla regi 
gando que al museo Artequin 
“le dio una mirada muy diná- 
mica, fresca y con un sentido 
en el uso de las tecnologías 
adecuadas paralas niñieces. Va- 
loro el trabajo que realizó, so- 
bretodo con los estudiantes 
de escuelas públicas de Viña 
delMar”. 

“Sin duda, será un gran 

  

   

aporte para la Corporación, 
donde queremos conectar los 
polos culturales del centro de 
la ciudad, y ahíella tiene la ex- 
periencia y la mirada que bus- 
camos”, precisó Díaz. 

ACERCAR A LA COMUNIDAD 

Elconcejal Andrés Solar (Parti- 
do Republicano) dijo tener “la 
mejor delas impresiones” dela 
nueva gerenta de la Corpora- 
ción Municipal de Cultura, sub- 

rayando que bajo su adminis- 
tración “el Museo Artequin ha 
funcionado de forma envidia- 
ble. Ha sido un espacio para 
acercar el arte a Viña del Mar, a 
personas con discapacidades, 
porque es un museo inclusivo, 
dinámico, que acerca la cultu- 
raa los niños. Es algo mucho 
más allá de lo que uno entien- 
decomo un museo”. 

“Espero que Macarena 
Ruiz siga esta senda de ser res- 
ponsablefinancieramente, co- 
molofue porañosenel Museo 

    

“La llegada de 
Macarena Ruiza 
la gerencia de la 
Corporación 
Municipal de Cultura 
es una excelente 
noticia para Viña 
del Mar”. 

Macarena Ripamonti
Alcaldesa de Viña del Mar (FA)

“Sin duda será un 
gran aporte para la 
Corporación, donde 
queremos conectar 
los polos culturales 
del centro de la 
ciudad”. 

Nancy Díaz
Concejala (FA)

“Espero que 
Macarena Ruiz siga 
esta senda de ser 
responsable 
financieramente, 
como lo fue por años 
en el Museo 
Artequin”. 

Andrés Solar

Concejal Partido Republicano)

Artequin, pero también, a la
vez, que pueda atraer la cultu-
rahacialosciudadanos de Viña
del Mar y colaborar desde esta
misma hacia el turismo y el de-
sarrollo económico que tiene
nuestra ciudad”, concluyó. 

Sandro Puebla (indep./PS),

concejal e integrante de la Co-
misión de Cultura, le deseó
“mucho éxito ala señora Maca-

rena Ruiz Balart, a quien co-
nozco hace nueve años, apro-
ximadamente, por su labor en
el museo”. Agregó que “de se-
guro, por su trabajo, será un
buenaporte ala Corporación”.

Noobstante, criticó que es-
tas decisiones nosean informa-
das oportunamente al Conce-
jo. Incluso, detalló que de la
propuesta dela alcaldesa Ripa-
monti decrear un centro cultu-
ral en el edificio de Falabella
“no se ha tenido información
enel Concejo”. s

  

   
ELRECTOR DE LA UNIVERSIDAD SANTA MARÍA, JUAN YUZ, PRESIDE EL G9. 

CRUCh espera 
cambios a la Ley 
de Financiamiento 
EDUCACIÓN SUPERIOR. Presidente del G9 
dijo que piden flexibilizar instrumento. 

stá en discusión en la Cá- 

marade Diputados la Ley 
de Financiamiento de la 

Educación Superior (FES) que 
busca poner fin al Crédito con 
Aval del Estado (CAE); sin em- 
bargo, el Consejo de Rectores 
de las Universidades Chilenas 
(CRUCh) y las distintas agrupa- 
ciones que hay en su interior, 
como el Consorcio de Universi- 

dades del Estado de Chile 

(CUECh)yel G9, quereúnea las 

nueve casas deestudio tradicio- 

nales privadas, han expresados 
sus reparos. 

Al respecto, el rector de la 
Universidad Técnica Federico 

Santa María, Juan Yuz, presiden- 
te del G9, comentó que “el Con- 
sejo de Rectoresen conjunto he- 
mos sido súper claros en que 
compartimoslanecesidad deen- 
frentar lo que significa el CAE y 
buscar una alternativa como pa- 
ís. Pero el proyecto de ley como 
está presentado, aún creemos 
querequiere modificaciones”. 

  

“HACER AJUSTES” 
“Esoen el CRUCHlo hemos ma- 
nifestado desde las diferentes 
agrupaciones, yo como presi 
dente del G9, el rector Osvaldo 

Corrales(UV), que también está 
en Valparaíso, como presidente 
del CUECh, la necesidad de ha- 
cerajustes para flexibilizar elins- 
trumento, ampliar el copago y 
losotros elementos que aúnes- 
tánen discusión y confiamos que 
vana seracogidos por los parla- 
mentarios de Gobierno”, agregó. 

Ahondando en esas modifi- 
caciones, Yuz puntualizó quees- 
peran que se pueda “flexibilizar 
elinstrumento, hacerlo, de algu- 
naforma, más atractivo para los 
titulados y futuros graduados; 

también la necesidad de explo- 
rar la posibilidad de ampliar el 
copago, porque la realidad ac- 
tualesqueelaportedelafamilia 
es relevante para el financia- 
miento del sistema ensuconjun- 
10. Portanto, sibien está en este 
momento la posibilidad del de- 
dil10,el Consejo de Rectores ha 
sido claroen que se debe explo- 
rar, ver cómo ampliarlo a otros 
deciles. Esosson dos elementos 
muy importantes”. 

IMPACTO FINANCIERO 

Como presidente del G9, desta- 
cóque “la posición delas agrupa- 
ciones dentrodelCRUChhasido 
adheriralaposición del CRUCh, 

entoncesel Consejo de Rectores 
aúnestátrabajandoconlaSubse- 
cretaría de Educación Superior 
enel estudio de cuál seríael im- 
pactofinanciero para las diversas 
universidades. Hay diferencias 
ahí entrelo quela Subsecretaría 
tiene y lo que nosotros hemos 
viso, también porelniveldefor- 
mación, porejemplo, respecto al 
perfilsocioeconómico delos es- 
tudiantes, pero esees un trabajo 
que está en curso y el impacto 
hasta ahora va adependerjusta- 
mente delas adecuaciones que 

sehaganal proyecto”. 
Enel caso delas universida- 

desestatales hay algunas que es- 
tán enfrentando problemas fi- 
nancieros, comoes el caso dela 
U. de Playa Ancha, respecto de 
locual Yuzindicó que “entende- 
mos quelaUniversidad de Playa 
Ancha está haciendo algunos 
ajustes para poder velar porsu 
sostenibilidad en el mediano y 
largo plazo. Confiamos en queel 
rector González con su equipo 
vaatomarlasdecisionesnecesa- 
rias para velar poreso”. (3%
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